



ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE N.ª S.ª DA PIEDADE

R. Dr. Agostinho Barroso Gonçalves N.º 9 - 1.º - 2490-827 OUREM - Tel.: 249 541 175 - Fax 249 541 499
Email: junta.piedade@mail.telepac.pt C. F. N.º 507 124 316

ATA N.º 03/2018

-----ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE NOSSA SENHORA DA PIEDADE, CONCELHO DE OUREM, REALIZADA NO DIA 28 DE JUNHO DE 2018.-----

-----Aos vinte e oito dias do mês de junho do ano de dois mil e dezoito pelas vinte e uma horas e trinta minutos reuniu, em sessão ordinária, a Assembleia de Freguesia de Nossa Senhora da Piedade - Ourém, na Sala de Sessões, sita no Edifício Sede da Junta de Freguesia, convocada nos termos do número 3, do Artigo 49.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, conforme anúncio público fixado por Edital de 18 de junho de dois mil e dezoito, do qual constava a seguinte Ordem de Trabalhos: -----

1. Período Antes da Ordem do Dia:-----

1.1. Apreciação e votação da ata nº 2/2018, da Sessão Ordinária, realizada no dia 30 de abril de 2018; -----

1.2. Apreciação da informação escrita do Senhor Presidente da Junta, acerca da atividade desta e da situação financeira da Freguesia, nos termos da alínea e), nº 2, do artigo 9º da Lei nº 75/2013, de 12 de setembro.-----

1.3. Apresentação de assuntos de interesse local;-----

1.4. Leitura resumida do expediente. -----

2. Ordem do Dia:-----

2.1. Período de intervenção aberto ao público; -----

2.2. Apreciação e votação da 1.ª Revisão Orçamental referente ao ano de 2018, nos termos da alínea b), do nº1, do artigo 9º, da Lei nº 75/2013, de 12 de setembro;-----

2.3. Apreciação e votação de proposta para atribuição de nome de rua, no lugar de Vale Travesso, denominada de “Rua da Amizade”;-----

2.4. Apreciação e votação de proposta para atribuição de nome de rua, no lugar de Vilões, denominada de “Rua António Faria de Oliveira Capitão”;-----

2.5. Apreciação e votação de proposta para atribuição de nome de rua, no lugar de Pinheiro, denominada de “Travessa da Aroeira”; -----

----- **Assinaram a lista de presença os seguintes membros:**-----

----- (PPD/PSD-CDS-PP) - André de Oliveira Lopes, João Pedro Antunes Coelho, João Pedro Ribeiro Capucho, Francisco Emanuel Marques Lopes, Cátia da Silva Oliveira, José António da Silva Santos. -----

----- (PS) – João Nuno Crespo Godinho de Oliveira, Carlos José de Oliveira Maia Lopes, Nuno Miguel dos Santos Lourenço, Renato Amílcar Marques Lopes, Anabela Lopes Pereira Cardoso, Manuel António da Silva Gomes. ---

----- (MOVE) – Verónica Alexandra Pereira Rasteiro.-----

----- Em cumprimento do n.º 1 do artigo 12.º da Lei n.º 169/99, de 18 de setembro, alterada pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de janeiro, a Junta de Freguesia fez-se representar pelo Presidente, Joaquim Manuel de Sousa e Silva, tendo igualmente, nos termos do n.º 3 do artigo acima referido, comparecido à sessão os seguintes vogais:-----

----- Secretária da Junta de Freguesia:-----

----- Ana Sofia Gonçalves Reis; -----

----- Tesoureira da Junta de Freguesia: -----

----- Susana Margarida Santos Costa Pereira.-----

----- Vogal da Junta de Freguesia: -----

----- Maria de Fátima Silva Jerónimo. -----

----- Vogal da Junta de Freguesia: -----

----- António Domingos Oliveira de Sousa. -----

----- Verificando estarem reunidas as condições necessárias para o efeito, o Senhor Presidente da Assembleia, André de Oliveira Lopes, deu início à sessão, pelas vinte e uma horas e quarenta e cinco minutos. -----

1. Período Antes da Ordem do Dia:-----

1.1. Apreciação e Votação da Ata nº 2/2018, da Sessão Ordinária realizada no dia 30 de abril de 2018; -----

----- Foi colocada à votação a ata nº 2/2018, tendo sido aprovada por unanimidade.-----

1.2. Apreciação da informação escrita do Senhor Presidente da Junta, acerca da atividade desta e da situação financeira da Freguesia, nos termos da alínea e), nº 2, do artigo 9º da Lei nº 75/2013, de 12 de setembro; -----

----- O Senhor Presidente da Junta de Freguesia, pediu para intervir e passou a ler o documento que a seguir se transcreve:-----

**Comunicação do Presidente da Junta de Freguesia
à Assembleia de Freguesia de Nossa Senhora da Piedade**

*

Sessão Ordinária de 28 de Junho de 2018

Exmo. Senhor Presidente da Assembleia de Freguesia, Eng.º André Lopes;

Exmos. Membros da Assembleia de Freguesia;

Minhas Senhoras e meus Senhores:

Esta minha comunicação será breve incidindo apenas nos assuntos que considero mais relevantes neste período temporal que decorreu desde a última sessão desta Assembleia até à presente data.

A ordem de trabalhos da sessão de hoje da Assembleia de Freguesia contempla na sua essência a apreciação e votação da 1ª Revisão Orçamental do Executivo da Junta de Freguesia referente ao ano civil de 2018 e a apreciação e votação de propostas para atribuição de nomes (topónimos) de 3 ruas da nossa Freguesia.

Toda a documentação referente aos assuntos em apreço e para votação, foi enviada como habitualmente a todos vós por correio electrónico.

Passarei a descrever as principais actividades desenvolvidas pelo Executivo da Freguesia desde o dia 30/04/2018, data da última sessão desta Assembleia:

- No dia 10/04/2018, após autorização vossa, assinei na e com a Câmara Municipal de Ourém (CMO), o Protocolo de Colaboração entre o Município e a Freguesia – Apoio financeiro para Caminhos Vicinais e recurso Humano, bem como a Delegação de Competências – Acordo de Execução nos Domínios da Rede Viária e de Estabelecimentos de Educação – EB1/JI do Pinheiro e EB1 do Vale Travesso.

Deste modo foi possível elaborarmos a imprescindível revisão orçamental que será por vós apreciada e votada.

Relativamente ao Protocolo referente à cedência de viatura “Mini-Autocarro” com lotação de vinte e oito lugares, propriedade do Município, ainda não fui convocado pela CMO para a devida assinatura;

- O Executivo desenvolveu várias démarches no sentido de agilizar a construção da Casa Mortuária do Pinheiro, em terreno propriedade da Junta de Freguesia e para dar continuidade ao projecto de ampliação do Cemitério do Alqueidão;

- Após várias divergências e conflitos, renegociamos o contrato com a empresa que presta serviço de consultoria à Junta de Freguesia, Globalsoft bsc, melhorando o serviço e racionalizando os seus custos.

- No âmbito da regularização de vínculos jurídicos dos trabalhadores precários com a entidade empregadora (Junta de Freguesia), concluímos o processo de integração no quadro de pessoal da Junta de Freguesia, de dois Assistentes Operacionais, a saber, um na área funcional de cantoneiro de limpeza – António Ribeiro Vieira e outro na área funcional de manutenção e limpeza – Cristina Maria dos Santos Henriques Geraldes;

- Dada a manifesta carência de funcionários Assistentes Operacionais que a nossa Junta de Freguesia apresenta, nas áreas de Cantoneiro de Limpeza e de Motorista de Veículos Pesados e operadores, fizemos em 04/06/2018, uma candidatura para o Instituto do Emprego e Formação Profissional (IEFP,I.P.), com base no Contrato Emprego-Inserção, para 2 funcionários (1 para cada uma das funções supra-citadas);

- Apoiamos e participamos na III Caminhada da Saúde, organizada pela Unidade de Saúde Familiar AUREN, realizada no passado dia 23 de Maio;

- Fomos parceiros da CMO na organização do evento "Ourém mais Limpo", realizado passado dia 02 de Junho, iniciativa que mobilizou todo o Executivo e na qual intervieram também recursos de maquinaria pesada da Junta. Em estreita articulação com os serviços camarários e demais parceiros há que dar continuidade à intervenção iniciada ao longo da Ribeira de Seiça de modo a materializar o objectivo da criação de trilho/circuito pedonal de qualidade;

- Temos apoiado, na medida do possível, Associações e Instituições que solicitam a nossa ajuda na concretização de eventos e na dinamização sócio-cultural e recreativa da Freguesia;

- Temos procurado, também na medida do possível e com os recursos próprios do Executivo, dar solução a vários problemas relacionados com a limpeza de bermas e valetas, estando programado para durante o próximo mês de Julho dar continuidade aos trabalhos com a contribuição das Brigadas da CMO e com o recurso a empresa privada contractualizada para o efeito;

- Iremos apoiar e participar no tradicional Passeio dos Idosos da Freguesia, que se irá realizar no próximo dia 13 de Julho;

- Estamos a desenvolver démarches para o melhoramento e embelezamento de vários locais e espaços na Freguesia;

- Relativamente ao novo site da Freguesia muito em breve estará concluído e pronto a ser actualizado;

- O Executivo tem-se feito representar, por vários dos seus elementos, em variadas realizações e eventos;

- No tocante à situação financeira da Junta de Freguesia, como podem constatar pela análise dos documentos presentes a esta sessão da Assembleia, pode considerar-se muito boa.

- Para finalizar e como sói dizer-se, não há bela sem senão, quero aproveitar a oportunidade para vos manifestar o meu profundo desagrado e mágoa com o que considero a excessiva demora por parte da Câmara Municipal de Ourém, na resolução de vários problemas, projectos pendentes e apelos solicitados pela Freguesia.

Para não ser fastidioso cito apenas alguns exemplos: o apoio jurídico aos órgãos da Freguesia, a participação para a pavimentação da Rua da Capela (parte 2) nas Louças (obra não realizada que transitou do anterior Executivo da Junta), os melhoramentos na Rota das Carmelitas/Fátima – Estrada das Cerradas e Rua de Baixo no Vale Travesso, considerados pelo Executivo camarário de urgente execução há meses, o perturbador silêncio que se instalou acerca da problemática da protecção da floresta e da prevenção dos incêndios, etc.

Proliferam os périplos dos Presidentes das Juntas de Freguesia nos corredores da CMO, entre gabinetes e assessorias, na tentativa de verem os seus problemas resolvidos, multiplicam-se apresentações de programas e reuniões impontuais, chovem cada vez mais convites para representações em festas e comemorações, e o que considero essencial para o bem público e para a melhoria das condições de vida dos munícipes e fregueses parece estar condenado a ficar em lista de espera e num desesperado impasse.

Como se já não bastasse o significativo decréscimo dos montantes atribuídos pela CMO a esta Freguesia, neste e nos próximos anos, comparativamente com os registados em anos anteriores e que a limitará na realização de projectos, deparamo-nos com a inércia nos procedimentos que gera impaciência e incredibilidade nos autarcas e munícipes.

Os meus mais respeitosos cumprimentos a todos vós e votos de continuação de bom e profícuo trabalho.

Muito obrigado.

Joaquim Manuel de Sousa e Silva

Após a leitura tomou a palavra Manuel Gomes, questionando sobre o alargamento do cemitério do Alqueidão e, caso a resposta seja positiva,

quem vai gerir esse espaço novo, pois é a Confraria quem gere o atual cemitério.-----

A Secretária do Executivo, Sofia Reis, informa que a Junta de Freguesia atua somente como intermediária relativamente ao assunto colocado. Já foi discutido a possibilidade da responsabilidade passar para o domínio da Junta de Freguesia mas não existiu entendimento.-----

Informou igualmente que os membros do executivo camarário, Luís Serra e Rui Teixeira, assim como a Comissão da Capela, se encontram em posse da planta do projeto de alargamento, estando previsto o agendamento de uma reunião para apresentação de uma proposta com vista à execução da obra. A secretária referiu ainda que o projeto já passou por diferentes fases, tendo o seu início em 2012. Em 2016, houve uma reunião com o Sr. Manuel Pereira, onde se propuseram novas alterações, que foram apresentadas em sede da última reunião.-----

O Presidente da JF informa que aguarda a marcação da reunião, com as alterações respeitantes à necessidade de construir um muro de suporte de terras.-----

De seguida tomou a palavra o membro da assembleia João Coelho questionando sobre a atividade "Ourém mais Limpo", nomeadamente acerca da identificação de locais críticos de acumulação de resíduos, ao que foi respondido que os mesmos foram identificados, mas com pouca expressão.-----

João Capucho questionou sobre formas de controlo dos detritos resultantes da atividade dos feirantes em dias de mercado, nomeadamente plásticos, tendo sido respondido pelo executivo que foram efetuadas algumas propostas mas que não é um problema de fácil resolução.-----

O Presidente da Assembleia da Junta de Freguesia tomou a palavra, pois tendo sido interpelado por populares, questiona sobre o início da limpeza das bermas da zona do Lagarinho e Alqueidão, ao que o Presidente do executivo informou que a limpeza iria ter início no dia seguinte a esta reunião.-----

1.3 Apresentação de assuntos de interesse local;-----

1.4. Leitura resumida do expediente -----

----- O Senhor Presidente da Assembleia de Freguesia informou da não existência de expediente. -----

2. Ordem do Dia: -----

2.1. Período de intervenção aberto ao público; -----

----- Não compareceu público na reunião.-----

José Santos, membro da Assembleia de Freguesia, voltou a reforçar a necessidade de fazer alguma coisa na rua de Castela, tendo em conta as altas velocidades praticadas pelos condutores e a insegurança inerente a elas naquela artéria. Insistiu ainda que se deveriam procurar outros mecanismos para ajudar resolver o problema.-----

O Presidente da Junta de Freguesia referiu que foi enviada para a Câmara Municipal, uma comunicação a solicitar que fossem tomadas medidas nesse sentido mas que até à data não obteve resposta.-----

Informou ainda que foi enviado no presente dia um email para a PSP de Ourém, reportando a situação do veículo pesado de mercadorias que se encontra estacionado há mais de 6 meses na Rua de Castela, impossibilitando a visibilidade e colocando em perigo a circulação rodoviária. Propôs que cada um fizesse igualmente a sua comunicação às autoridades no sentido de reforçar o pedido em questão.-----

José Santos Informou que iria colocar o assunto na Assembleia Municipal.

O Presidente da Assembleia sugeriu também ao Executivo que levasse este mesmo assunto para discussão na próxima Assembleia Municipal.-----

O membro da Assembleia Francisco Marques reforçou ainda que durante este período de obras que se vive na cidade, a PSP não tem efetivos suficientes para as necessidades, sugerindo que se vede as ruas dada a situação de risco inerente.-----

João Coelho questionou o Presidente da Junta acerca das dificuldades de comunicação com a Câmara, ao que o Presidente da Junta respondeu que o problema se prende essencialmente com o tempo que demora a obter resposta aos diversos pedidos e questões colocadas, dado o circuito implementado algo complexo e moroso, dificultando o trabalho do dia a dia da Junta de Freguesia, e provocando atrasando as decisões.-----

Nuno Lourenço, membro da Assembleia, questionou o executivo acerca do conhecimento do programa "Cheque veterinário", sugerindo que possa ser feita a proposta de adesão por parte do Município.-----

O presidente da Junta referiu não ter conhecimento do referido programa.-

2.2. Apreciação e Votação da 1.ª Revisão Orçamental referente ao ano de 2018; -----

----- O Senhor Presidente da Mesa da Assembleia de Freguesia, deu a palavra ao Sr. Presidente da Junta de Freguesia e informou que, como já tinha sido enviada toda a informação aos membros da Assembleia de Freguesia através de correio eletrónico, dispôs-se a prestar qualquer esclarecimento, não tendo sido suscitada qualquer dúvida. -----

----- Nos termos da alínea b), do nº 1, do artigo 9.º, da Lei nº 75/2013, de 12 de setembro, foi submetida a apreciação e votação do Órgão deliberativo a 1.ª Revisão Orçamental, tendo sido aprovada por unanimidade.-----

2.3. Apreciação e votação de proposta para atribuição de nome de rua no lugar de Vale Travesso, denominada de "Rua da Amizade";-----

----- A Assembleia de Freguesia apreciou a proposta de toponímia apresentada, tendo sido aprovada por unanimidade.-----

2.4. Apreciação e votação de proposta para atribuição de nome de rua, no lugar de Vilões, denominada de "Rua António Faria de Oliveira Capitão";-----

----- A Assembleia de Freguesia apreciou a proposta de toponímia apresentada, tendo sido aprovada por unanimidade.-----

2.5. Apreciação e votação de proposta para atribuição de nome de rua, no lugar de Pinheiro, denominada de "Travessa da Aroeira"; --

----- A Assembleia de Freguesia apreciou a proposta de toponímia apresentada, tendo sido aprovada por unanimidade.-----

----- Aprovação da Ata em Minuta -----

----- Nos termos do número 3 do artigo 57.º da Lei nº 75/2013, de 12 de setembro e dos n.ºs 4 e 6 do artigo 34.º do Código do Procedimento Administrativo, o Senhor Presidente da Assembleia de Freguesia, propôs a elaboração da Ata em minuta para que produza efeitos imediatos, o que foi aprovado por unanimidade. -----

----- Encerramento da reunião:-----

Concluída a reunião, o Senhor Presidente da Assembleia de Freguesia, deu esta por encerrada, quando eram 22.30 horas, da qual, para constar, foi elaborada a presente Ata que vai ser assinada pela Mesa. -----

O Presidente da Assembleia de Freguesia

António de Oliveira Lopes

O Primeiro Secretário da Assembleia de Freguesia

Luís

O Segundo Secretário da Assembleia de Freguesia

Carlos José de Oliveira Almeida Lopes